

Oiseaux de proie



Saviez-vous que les îles du fleuve Saint-Laurent sont un lieu exceptionnel d'observation des oiseaux de proie?

En effet, les grands espaces naturels des îles sont de véritables terrains de chasse pour les oiseaux de proie, ou rapaces. Ces derniers se distinguent des autres espèces aviaires par leur bec crochu et leurs serres, ces longues griffes recourbées. Quant à leur vue perçante, elle leur permet d'apercevoir une petite proie se trouvant à 1 km.

Sur les îles, les rapaces assurent l'équilibre de l'écosystème en contrôlant l'abondance de petits oiseaux et de mammifères. De plus, comme les eaux peu profondes et les herbiers aquatiques bordant les îles servent de pouponnières à certaines espèces de poissons, ils constituent un véritable garde-manger pour les oiseaux préférant ce type de repas.

Ouvrez l'œil! Vous pourriez apercevoir certaines espèces de rapaces.



Faucon pèlerin

Falco peregrinus

Statut au Canada : préoccupant
Statut au Québec : vulnérable

Le faucon pèlerin peut faire de longs voyages, sa migration annuelle pouvant totaliser 25 000 km. Il détient le record de l'animal le plus rapide du monde et peut effectuer des piqués atteignant plus de 320 km/h. Grâce à de nombreux programmes de rétablissement, le faucon pèlerin connaît une reprise encourageante après un fort déclin dans les années 1970.



Faucon émerillon

Falco columbarius

À peine plus gros que la crécerelle d'Amérique, le faucon émerillon peut être confondu avec le pigeon, d'où son nom scientifique *Falco columbarius*, qui signifie « faucon-pigeon ». Il est fréquent de le voir s'attaquer à des oiseaux plus gros que lui!



Busard des marais

Circus cyaneus

Facile à repérer avec sa queue allongée et son croupion blanc (extrémité postérieure du corps), le busard des marais est probablement l'espèce la plus représentative des îles de l'archipel. Son disque facial, similaire à celui des hiboux, canalise les sons et l'aide à repérer ses proies.



Pygargue à tête blanche

Haliaeetus leucocephalus

Statut au Canada : aucun
Statut au Québec : vulnérable

C'est lorsque le pygargue à tête blanche atteint sa maturité, vers cinq ans, que le plumage de sa tête et de sa queue devient complètement blanc. Les programmes de rétablissement visant à protéger cette espèce, qui profite du couloir migratoire du Saint-Laurent pour se nourrir de sauvagine, de poissons et de carcasses d'animaux, ont permis d'éviter sa disparition.



Balbuzard pêcheur

Pandion haliaetus

Le balbuzard pêcheur est le seul oiseau de proie d'Amérique du Nord pouvant plonger pour capturer des poissons, sa principale source de nourriture. Il peut s'immerger jusqu'à 1 m sous l'eau!



Buse à queue rousse

Buteo jamaicensis

Il s'agit de la buse la plus répandue en Amérique du Nord. Souvent perchée sur un arbre ou un poteau, d'où elle guette ses proies, on la reconnaît facilement par sa large queue rousse et arrondie.

Vol d'oiseaux © Yves Fortin

